



Ricardo Monreal emite análisis a la política de Donald Trump: “No engancharse, sí prepararse”

El diputado extendió un análisis detallado respecto a la línea ideológica que persigue el nuevo gobierno americano, así como su estrategia de negociación con México

Por **Alejandra Zúñiga**

20 Ene. 2025 09:36 a.m. MX



(REUTERS/Luis Cortes)

A una hora del ascenso presidencial en **Estados Unidos**, el político conservador, **Donald Trump**, se ha colocado en tendencia por el nuevo cargo que desempeñará a partir del 20 de enero 2025. Ésta nueva dirigencia ha generado diversidad de opiniones, en particular de funcionarios y diplomáticos, entre los cuales destacó el discurso del diputado mexicano, **Ricardo Monreal**, quien extendió un análisis detallado respecto a la línea ideológica que persigue el nuevo gobierno americano.

Derivado al nuevo posicionamiento gubernamental, **México** se mantiene a la expectativa de lo que podría ocurrir por las órdenes ejecutivas e iniciativas del mandatario extranjero, pues una simple **tergiversación** afectaría la relación diplomática que se mantienen entre ambas naciones en el país. Como ejemplo de ello se ha puesto a discusión temas de atención prioritaria, tales como: **la migración, el control de armas, narcotráfico y el control de aranceles.**



EE.UU vs México: Ricardo Monreal

El coordinador del grupo parlamentario de Morena, **Ricardo Monreal Ávila**, compartió una investigación detallada respecto al panorama que enfrentará México con el ascenso de Trump a la presidencia de **Estados Unidos**. En su discurso, el diputado consideró que el gobierno de México en general debe reaccionar con prudencia y serenidad a las políticas del político americano para establecer una relación de **respeto y diálogo** entre ambos países.

Con base en *El arte de la negociación* (1987) de Donald Trump, el funcionario mexicano determinó un listado de principios que se manejan en la **estrategia política** del presidente electo estadounidense. En el artículo, Monreal compartió el 'Método Trump', que se enfoca en la audacia, persistencia y una capacidad inigualable para moldear las narrativas a su favor, en referencia a su relación con **México**.

En reiteradas ocasiones, Ricardo Monreal ha compartido su postura en cuanto al arribo de Trump frente a la política estadounidense, donde ha refrendado al pueblo de México en '**prepararse, pero no engancharse**'. Con la finalidad de informar, el funcionario publicó una investigación que esclarece los detalles respecto a la forma de política y gobierno que persigue el mandatario electo, cuyo método se divide en los siguientes apartados:

❶ **Pensar en grande:** Conforme a su criterio, Donald Trump ha sabido como captar la atención de sus simpatizantes, esto mediante propuestas que se colocan en el límite y se piensan en grande, lo cual lo coloca como un candidato que mantiene sus convicciones y tiene un amplio compromiso. La construcción del muro fronterizo, acompañadas de la promesa de que México lo financiaría, es un claro ejemplo de ello.

❷ **Propuestas arriesgadas:** Como parte de esto, figuran las múltiples promesas/amenazas, las cuales se emplean para persuadir por mayor cooperación. Aunque puede parecer una apuesta arriesgada, el militante en realidad prevé y ofrece múltiples salidas, esto haciendo uso de la incertidumbre y presión. Ejemplo de ello fue el abrupto 'aumento' de aranceles y otros beneficios comerciales en otros sectores.



③ **Análisis de mercado:** En su base electoral, Donald Trump maneja un discurso adecuado para el agrado de su “mercado”, es decir, sus promesas y medidas sobre México no están diseñadas para agradarnos, sino para cumplir con las expectativas de candidatura.

④ **Utilizar ventajas:** Trump negocia desde una posición ventajosa y, en la relación bilateral con México, la asimetría económica y de poder favorece claramente a Estados Unidos. Como parte de ello, el mandatario generó una narrativa de dependencia de México a Estados Unidos, lo cual es utilizado como una herramienta activa de presión para obtener concesiones inmediatas.

⑤ **Autopromoción:** La estrategia política de Trump incluye crear titulares impactantes y mantener su nombre en el centro de la conversación. Esto lo ha efectuado con las constantes especulaciones que ha mantenido gracias a sus controversiales iniciativas que polarizan la opinión pública y centran la atención en sus ideas gubernamentales.

⑥ **Respuestas contundentes:** Al ser punto de debate, Trump habitualmente se encuentra discusiones o críticas con personajes públicos, es por ello que puntualmente expone sus puntos de opinión y respuestas en cuestión. Dicha actitud refuerza su postura de dureza, dirigiendo su narrativa hacia su base electoral, donde nunca cede ante la presión y mantiene su compromiso frente al país.

En razón de lo anterior, Monreal señaló que el **‘modelo Trump’** maneja una peculiar planeación de negociación, es por ello que frente a su posición presidencial, México deberá anticipar sus movimientos, mantener la calma ante sus ataques mediáticos y construir una estrategia que permita negociar desde una posición fortalecida.

En este sentido, el funcionario precisó que los mexicanos también deben respaldar el liderazgo de la presidenta, asegurando que la mayoría legislativa en el Congreso de la Unión, que corresponde al partido Morena tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado, la apoyará y acompañará **“en cualquier decisión que tome en defensa de nuestra patria”**.